



Columnas ESTATALES

25 de enero 2025



LA MAQUINITA

La marca Edomex

:::: La Secretaria de Turismo del Estado de México, **Nelly Rivera Carrasco**, recibió el respaldo del



ESPECIAL

Nelly Rivera Carrasco.

sector empresarial, pues durante la visita a la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2025, los líderes de todos los sectores relacionados con el turismo la acompañaron y no sólo eso, también hicieron promoción de las artesanías, la comida típica y sitios emblemáticos que la entidad tiene por mostrar a los visitantes. Hay quienes piensan que la secretaria se anotó un

gran acierto, pues la entidad busca colocar su marca en el mundo y un gran paso es contar con ideas novedosas, que además buscan impulsar la economía de los pueblos. Al regresar, los mismos empresarios buscarán la forma de impulsar lo que iniciaron en España y que augura importantes ingresos para la entidad.

Operativo Enjambre y los funcionarios aprehendidos

:::: La Fiscalía General de Justicia del Estado de México encabezada por **José Luis Cervantes**



ESPECIAL

José Luis Cervantes.

Martínez dió a conocer el avance en el Operativo Enjambre que lleva hasta el momento un total de 50 funcionarios públicos detenidos, entre ellos alcaldes de la zona sur de la entidad. La última en ser aprehendida fue la exalcaldesa de Santo Tomás, **María del Rosario N**, prófuga desde el año pasado y falta todavía su esposo, actual edil de la misma demarcación,

Wicho N. El despliegue de las autoridades en este operativo dejó al descubierto que en los municipios hace falta un filtro acucioso para designar en la designación de los titulares de cargos públicos. Es la estampa de cómo creció la corrupción profundamente en las demarcaciones.

El junior espera sentencia

:::: Se dió a conocer que **Rodolfo** alias **Fofo Márquez** podría recibir una sentencia de entre 22 y



ESPECIAL

Rodolfo Fofo Márquez.

48 años de prisión por el delito de feminicidio en grado de tentativa y muchas personas se preguntarán si haber agredido a una mujer justifica dicha resolución. El problema de fondo en el Estado de México es que sigue ocupando los primeros lugares en el número de feminicidios y de violencia de género, acoso y hostigamiento, la realidad es que dicha sentencia re-

fleja la demanda de las mujeres, que son un poco más del 50 por ciento de la población en territorio mexiquense y necesitan sentir el respaldo de las autoridades, el valor de la justicia. Es un reflejo de lo que toda mujer merece, que es lo justo por ser víctima de un ilícito tan grave como golpear a una mujer.



EL INSURGENTE

La afluencia al Nevado de Toluca

:::: En el Xinantécatl se registraron más de 80 mil visitantes, una afluencia inédita al coloso que



ARCHIVO

Ricardo Moreno.

desde siempre se ha posicionado como uno de los atractivos más importantes en la región del Valle de Toluca; sin embargo, parece que la funcionalidad del tren interurbano ha permitido un crecimiento en el turismo hacia la región, con ello, la detonación de la economía el posicionamiento de ciudades como Toluca, Zinacantepec y Metepec, que anteriormente eran

considerados destinos de turismo de negocios. Para los municipios como el de Toluca, encabezado por **Ricardo Moreno Bastida**, es el momento de aprovechar los beneficios de la llegada de visitantes, detonar otras áreas de la capital y hacerla crecer y ponerse guapa.

Ayudan a las mujeres en Almoloya de Juárez

:::: El alcalde de Almoloya de Juárez, **Adolfo Solís Gómez**, puso en marcha el *Operativo Violeta*,



ESPECIAL

Adolfo Solís Gómez.

en el que participan la Policía Municipal y la Secretaría de Seguridad del Estado de México, además de la Guardia Nacional. En su primera fase, se enfocará en los fraccionamientos de Colinas del Sol y Geo Villas el Nevado, así como en las localidades Mayorazgo de León, Santiago Tlalcilcalci y en La Cabeza, donde se reforzará la presencia policial para inhibir la

incidencia delictiva. Posteriormente, el despliegue llegará a otras regiones de la demarcación. Entre las medidas que se implementarán destacan: Patrullajes preventivos en calles principales, así como paraderos y unidades del transporte público, Orientación y apoyo del Instituto Municipal de las Mujeres, a quienes lo requieran.

El Plan Hídrico

:::: Si bien los alcaldes de San Mateo Atenco, **Ana Muñiz**, Toluca, **Ricardo Moreno** y Lerma, **Mi-**



ESPECIAL

Miguel Ángel Ramírez.

guel Ángel Ramírez, han comprometido diversas acciones para independizarse de lo poco o mucho del abasto del agua que envían las presas del Sistema Cutzamala, la realidad es que la sequía ha golpeado todas las vertientes de abastecimiento, desde pozos artesanales hasta otros afluentes y el problema de fondo es que el plan estatal para el abastecimiento

del recurso abarca estrategias que los alcaldes deben empujar, pero que implican recursos y la toma de decisiones que no siempre simpatizan.

SE COMENTA

Que no hubo sorpresas en la renovación de la **dirigencia del PRI en la entidad**. Habrá continuidad en un partido al que **le toca ser oposición** y en el que los retos son muchos, pero el principal está al interior del propio tricolor. La **operación cicatriz** debe ser permanente, pues la necesidad de fortalecerse sigue sintiéndose, ahora más que nunca en los **tiempos de la 4T**. La decidida y dinámica lideresa tiene cuatro años por delante para seguir trabajando y reestructurar lo que fue en su momento “**el mejor priismo del país**”.

En breve tiempo, un gran mérito de la **presidenta Cristina Ruiz** ha sido trabajar por la unidad y, como ejemplo, haber logrado los **consensos** para ir como fórmula única con la **secretaria general Brenda Alvarado**; pero un gran desafío será atraer el respaldo de grandes figuras del partido que aún siguen militando, muchos personajes de la **plana mayor** que serán necesarios para lo que viene.

Que la nueva titular del **Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, Liliana Dávalos Ham**, firmó los lineamientos realizar y enviar los **paquetes presupuestales de los municipios**. Y no es solo sugerencia, pues ya se publicó en la **Gaceta del Gobierno** de la entidad. Evidentemente se buscará poner **orden en las finanzas** de los nuevos ayuntamientos ahora que empiezan sus gestiones, y todo parece indicar que va en serio el control sobre las **125 demarcaciones**.

Que cada temporada invernal, el **Nevado de Toluca** se convierte en uno de los **atractivos turísticos** más importantes del **Estado de México**; sin embargo, la falta de un plan integral, no solo para el turismo, sino para la conservación de esta área natural se traduce en un **impacto importante** para este hábitat, una de las principales fuentes de agua para el **Valle de Toluca**.

Y es que por ejemplo se ha dado la visita de cerca de **90 mil personas** en los últimos días y los propios paseantes han denunciado **abusos en negocios** de la zona, con precios exorbitantes, sin que haya una estrategia por parte de las autoridades. Los problemas no son nuevos; la **Secretaría de Cultura y Turismo** adelantó que trabajarán en la zona, ojalá que haya buenos resultados. ■